



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

San José, 6 de octubre de 2020

BOLETÍN DE PRENSA

Se realiza la 4^{ta} reunión del Grupo de Trabajo de Estadísticas de Finanzas Públicas (GTEFP), con la participación de los Bancos Centrales y Ministerios/Secretarías de Hacienda/Finanzas de la región y el Instituto Nacional de Estadísticas y Censo de Panamá.



Retomando las actividades programadas en el Plan de Armonización de las Estadísticas de Finanzas Públicas 2018-2023 que fueron suspendidas debido a las medidas sanitarias adoptadas internacionalmente como consecuencia de la pandemia propiciada por el virus COVID19, se realizó de forma virtual la 4^{ta} reunión del Grupo de Trabajo de Estadísticas de Finanzas Públicas (GTEFP). Este grupo está conformado por personal técnico de los Bancos Centrales

y Ministerios/Secretarías de Hacienda/Finanzas de la región, el Instituto Nacional de Estadísticas y Censo de Panamá, la SECMCA, SECOSEFIN y el CAPTAC-DR.

Durante esta reunión los representantes de los países de la región de Centroamérica, Panamá y República Dominicana presentaron los principales avances alcanzados en términos de compilación y publicación de las Estadísticas de Finanzas y Deuda Pública bajo los estándares contenidos tanto El Manual de Estadísticas de Finanzas Públicas 2014 y la Guía para Compiladoras y Usuarios de las Estadísticas de la Deuda del Sector Público 2011 (ambos documentos publicados por el FMI). Se destaca que además de la compilación y publicación de estadísticas para distintos niveles institucionales del sector público en los sitios web oficiales de los ministerios de hacienda y bancos centrales de la región, como en el portal de la SECMCA; también se ha utilizado este nuevo marco estadístico para la elaboración de informes oficiales de política fiscal en varios países.

SECRETARÍA EJECUTIVA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Asimismo, se presentaron los avances que ha tenido la región respecto a la ampliación de la cobertura de los datos de las estadísticas de finanzas públicas, en específico la elaboración de los reportes financieros para el nivel de Gobierno General, que incluye al Gobierno Central, Gobiernos Locales y el sistema de Seguridad Social. Estos datos han estado sujetos a revisiones y análisis de consistencia, previo a su publicación que será reprogramada para el primer semestre del año 2020.

De igual forma se han realizado ejercicios para la estimación de la deuda pública a valor nominal, incluyendo cuentas por pagar, así como el cálculo de los intereses devengados. Así mismo se ha iniciado un proceso de identificación y estimación de pasivos contingentes, fortaleciendo la capacidad de los gobiernos para mitigar riesgos fiscales. Todos estos avances han sido impulsados y avalados por las máximas autoridades tanto de los Bancos Centrales como de los Ministerios de Hacienda de la región.

La reunión finalizó el día 6 de octubre de 2020, con el compromiso por parte del GTEFP de mantener las metas establecidas en el plan de armonización de estadísticas de finanzas públicas, cumpliendo con las acciones que garanticen mayor accesibilidad a la información fiscal, mejor oportunidad-frecuencia de datos estadísticos, y comparabilidad en la región; apoyando así al proceso de toma de decisiones de política económica, en específico, durante el complejo panorama actual.